

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

Espace de Vie Social VALDEC'QUINT

Rapport d'activités 2017



Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

Historique des événements de l'année :

Mois de Décembre pas comme les autres – Déc 2016

Tous les habitants de la vallée sont invités du 1/12 au 24/12 à organiser un moment en journée ou en soirée chez eux, pour les enfants, les familles ou les adultes, permettant la rencontre, l'échange, bref, de passer un bon moment en attendant les fêtes. La condition est que tout soit gratuit.

→ Descriptif des modalités de mise en œuvre de l'action :

-Début octobre, solliciter les adhérents de l'association pour savoir s'ils ont une idée à proposer qu'ils aimeraient partager avec d'autres en décembre.

-Récolter toutes les réponses

-Élaborer un programme des événements

-Communiquer le programme : - par mail aux adhérents
- sur le site internet
- par Facebook
- par flyers dans les boîtes aux lettres de chaque foyer de la vallée
- par programme affiché dans chaque village de la vallée
- par une banderole à l'entrée de la vallée annonçant l'événement

→ Méthodologie mise en œuvre pour favoriser la participation des habitants :

-Communication par la lettre d'informations aux adhérents et par affiche dans les villages pour inviter les habitants à participer et pour les encourager à en parler à leur proches.

-Tous les événements du Mois de Décembre pas Comme les Autres sont gratuits et ouverts à tous pour encourager le plus grand nombre à participer.

-Pluralité des thèmes, des horaires et des jours de rencontres permettant au plus grand nombre de participer.

→ Résultat :

-11 événements proposés

-158 participants au total

Axe 3 : Lien social intergénérationnel

Soirée démocratie participative – Fév 17

Sur demande de plusieurs habitants de la vallée de Quint, l'association Valdec'Quint a organisé une soirée sur le thème de la démocratie participative et représentative, mardi 14/02/2017.

→ Objectifs généraux de l'action :

-Renforcer les liens sociaux en créant des temps de rencontre

-Permettre la libre expression et valoriser les initiatives individuelles

-Permettre aux habitants de se familiariser avec les initiatives politiques citoyennes mises en œuvre dans la commune de Saillans.

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

→ Description de l'action :

- L'association Valdec'Quint a invité Tristan Rehid, ancien directeur du centre social de Die et acteur central de la transition politique de la commune de Saillans.
- Tristan Rehid a fait une présentation de l'élection d'une liste citoyenne lors des dernières élections municipales à Saillans.
- Il a présenté la méthodologie utilisée par le collectif citoyen de Saillans pour prendre des décisions collectives.

→ Déroulement et bilan :

- Une quinzaine de personnes présentes, très intéressées par le contenu de cette présentation.
- La soirée s'est terminée par un repas partagé convivial

Axe 1 : Accès aux droits

Axe 3 : Lien social intergénérationnel

Soirées Resto'Quint – Janvier à septembre 17

L'idée du Resto de Quint est de proposer les vendredis soirs un repas à l'Épilibre.

→ Objectifs généraux de l'actions :

- Faire vivre le lieu
- Augmenter l'autofinancement de l'association
- Créer des temps de rencontre et de convivialité « hors-saison » (de septembre à avril)

→ Description de l'action :

- Un-e intervenant-e extérieur(e) itinérant propose ses services devant l'Épi (caravane burger, four à pizza, etc.) sous réserve d'un minimum d'inscriptions. Les participant-e-s ayant réservé sont ensuite invités à venir manger leur repas à l'Épi. L'association fait alors des bénéfices sur le bar associatif.

→ Déroulement et bilan :

2 soirées Resto ont été organisées en 2017 :

- une soirée en mars avec la Crêpe Bleue. 39 participants
- une soirée en avril avec les Pois Gourmands (burgers végétariens). Plus de 40 participants.

D'autres moments « Resto » ont été programmés pendant l'été mais ils étaient associés à des événements culturels (cf rubrique *Programmation culturelle été 2017*).

Nous n'avons pas reprogrammé de soirées Resto'Quint à l'automne et à l'hiver 2017 car le Bistrot Badin, porté par la commune de Saint-Julien-en-Quint, ouvrait ses portes et nous ne voulions pas multiplier les offres, voire générer de la concurrence.

Les Resto'Quint sont donc arrivés à leur fin depuis l'ouverture du Bistrot. Nous ne proposerons dorénavant de la restauration que lors d'événements.

Axe 3 : Lien social intergénérationnel

Projections itinérantes – Mars et avril 17

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

Les projections de films itinérantes représentent une action envisagée lors de l'écriture du dossier EVS. En effet, suite à l'enquête menée sur le territoire ce besoin/ demande était apparu.
Les objectifs fixés à l'origine étaient :

→ Objectif général auquel se rattache l'action :

Proposer des services « décentralisés » de qualité pour toutes et tous

→ Objectifs opérationnels de l'action :

- Développer une dynamique de projections et de débats dans la Vallée
- Faire se rencontrer les gens autour d'un film et tisser des liens
- Permettre des temps de partage intergénérationnels

→ Fonctionnement général :

En 2016, une seule projection avait été organisée car l'animatrice était une grande partie de l'année en congé maternité et congé parental et l'animateur recruté s'était consacré au renouvellement de l'agrément EVS.

En 2017, deux projections ont été organisées.

Pour pouvoir projeter des films sans payer des droits de diffusion trop élevés, nous sommes adhérents de l'URFOL Rhône-Alpes qui possède un catalogue de films étoffé et relativement complet. Les conditions posées par l'URFOL sont les suivantes : pas de communication autour des projections, public restreint (20/30 personnes max), entrée gratuite et réservée aux adhérent-e-s de l'association. De plus, les films choisis ne pourront être diffusés qu'à un seul endroit (mais autant de fois qu'on le souhaite).

Nous avons donc sélectionné 2 films et programmé 2 dates de projection avec l'URFOL ;

→ Calendrier :

Nous avons décidé que les projections se dérouleraient les dimanche après-midi dans un village de la vallée au printemps 2017 (saison « creuse »).

→ Déroulement et bilan :

L'organisation d'une projection se passe de la manière suivante :

- réservation d'une salle de mairie en fonction du village choisi
- appel à bénévoles par mail pour l'organisation de la projection (préparation de snacks, installation salle, tenue buvette, rangement)
- communication par bouche à oreille(s) auprès des habitant-e-s de la vallée

Le jour J :

- 1h avant, installation de la salle par les bénévoles et la salariée
- projection
- à la fin de la projection : buvette et snack (gaufres, soupe, tartes, tartinades, etc.) proposés à la vente
- rangement

Les projections ayant été organisées :

-Mars: *Intouchables* d'Olivier Nakache et Éric Toledano, à la salle communale de Vachères-en-Quint.

Pas de public. La projection n'a pas eu lieu.

-Avril : *Les Lumières de la Ville* de Chaplin à la salle communale de St-Étienne-en-Quint.

Afin de parer à l'absence de fréquentation et de limiter la fatigue des bénévoles, nous avions organisé la projection sur réservation. Aucune réservation n'ayant été effectuée, la projection a été

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

annulée.

Contrairement à l'année 2015 où plusieurs projections avaient été organisées et avaient rencontré un franc succès, l'année 2017 n'a pas donné les résultats escomptés.

La formule n'est peut-être plus la bonne. Les conditions météo jouent également sur la fréquentation, s'il fait très beau, le public potentiel préfère rester à l'extérieur. Ce paramètre est malheureusement difficile à anticiper.

En 2018, nous allons réfléchir à une formule pertinente à proposer aux habitants de la vallée. Les temps de projection s'inscriront probablement sur les moments d'itinérance les vendredis après-midi et exceptionnellement les samedis après-midi.

Axe 1 : Accès aux droits et Axe 3 : Lien social intergénérationnel

Épi'Vendredis – Mars à octobre 17

Le diagnostic de territoire réalisé en 2016 a permis de faire ressortir un besoin de rencontres et de partage entre les habitants de la vallée autour de propositions artistiques, culturelles et musicales. Les Épi'vendredis ont été imaginé pour répondre à ce manque.

→ Objectifs généraux de l'action :

- Rompre avec l'isolement
- Renforcer les liens sociaux en créant des temps de rencontre
- Permettre la libre expression et valoriser les initiatives individuelles

→ Objectifs opérationnels de l'action :

- Permettre l'investissement de chacun dans le programme culturel de Valdec'Quint
- Encourager les initiatives individuelles

→ Description de l'action :

Les Épi'vendredis ont pris différentes formes depuis août 2016 :

-Dans un premier temps (août 16-février 17), l'association Valdec'Quint a proposé des après-midis collectifs durant lesquels les adhérents pouvaient proposer des activités (exemples : lectures, projections, expositions, ateliers manuels, jeux, etc.).

Lorsqu'un adhérent proposait un atelier ou une activité, le/la salarié-e de l'association en informait les adhérents de l'association. Si aucune activité précise n'était suggérée par les adhérents, l'Épi'Vendredi restait un moment de rencontre conviviale hebdomadaire.

-Dans un second temps, à partir de mars 17, un calendrier des Épi'vendredis a été élaboré mensuellement sous la forme suivante :

- un vendredi après-midi jeux
- un vendredi après-midi photo
- un vendredi après-midi couture
- un vendredi Épi'Restaurant ou concert

Pour répondre au besoin ressenti par les salariés et administrateurs d'investir les habitants dans le projet associatif, chaque programme comportait un encart proposant aux habitants de se servir de ce créneau pour proposer leurs propres activités et projets.

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

→ Déroulement et bilan :

-Les Épi'Vendredis jeux, photo et couture se déroulaient sur le créneau horaire 15h-19h.

-*Épi'Vendredis Jeux* : Les adhérents étaient invités à venir jouer à l'Épilibre soit avec les jeux présents au local, soit avec les jeux qu'ils désiraient amener.

La fréquentation a été limitée sur cette proposition et il y a eu seulement 2 mois avec des Épi'Vendredis Jeux ayant ramené du public.

-*Épi'Vendredis Photo* : Un petit groupe d'amateurs s'est rapidement constitué. Tim animait ce groupe et a proposé que des thèmes choisis par les participants soient tirés au sort et donnent un objectif photo à chacun. Les recherches et les photos réalisées étaient présentées d'une séance à l'autre.

La fréquentation a été bonne au début (5 participants) mais s'est essoufflée au bout de 3 mois. Cette baisse de la fréquentation peut s'expliquer en partie par l'arrivée des beaux jours et la multiplication des activités et offres culturelles sur le territoire à la période estivale .

-*Épi'Vendredis Couture* : L'association avait fait l'acquisition de machines à coudre, de magazines de patrons ainsi que de petit matériel de base. Juliette animait ce groupe et la participation était libre. Chacun-e venait avec son idée/projet et trouvait de l'aide pour le mener à bien.

La fréquentation de ces ateliers étaient bonne (jusqu'à 10 participants par séance), mixte (parfois même plus d'homme que de femmes) et intergénérationnelle (de 4 à 80 ans).

Tout comme les *Épi'Vendredis Photo* la fréquentation a drastiquement diminué avec l'arrivée de l'été.

Notons néanmoins que les machines à coudre continuent à être utilisées régulièrement et de manière autonome hors des vendredis après-midi dédiés.

Pour 2018, l'équipe salariée continuera à proposer des ateliers sur les vendredis après-midi et ce, de manière itinérante. Les activités qui seront proposées seront à élaborer avec les habitants des différents villages de la vallée en fonction de leurs attentes/envies.

Axe 2 : Solidarité

Axe 3 : Lien social intergénérationnel

Troc de fringues- Avril 17

→ Préparation :

Un troc de fringues a été organisé par les salariés de l'association en avril 2017.

Cet événement a nécessité peu de préparation. L'essentiel du travail a surtout résidé dans la communication :

-réalisation d'une affiche

-15 jours avant communication par mails aux adhérent-e-s, affiches dans les villages, communication sur le site @ ainsi que sur Facebook.

-annonce de l'événement dans la newsletter mensuelle et rappel dans la newsletter hebdomadaire.

→ Déroulement et bilan :

Le troc de fringues s'est déroulé un samedi après-midi de 15h à 19h.

L'événement proposait d'échanger des vêtements femme/homme et enfant(s) et de partager un goûter.

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

- Faible fréquentation : 3 adultes, 2 jeunes. Ce résultat peut s'expliquer par le fait qu'un vide-grenier était également organisé à Saillans le même jour. Il y avait aussi plusieurs animations sur le territoire diois. Beaucoup d'adhérents ont fait part de leur regret de ne pas avoir pu être là. Nous pouvons en déduire que la formule séduit toujours mais que le choix de la date n'était pas judicieux.
- Les vêtements restants ont été donnés au Secours Populaire de Die.
- Un événement semblable sera certainement organisé au printemps 2018.

Axe 2 : Solidarité

Programme culturel de l'Été – juin, juillet et août 17

L'association commençant à être bien connue et identifiée sur le territoire, nous avons été démarchés par de nombreux artistes et compagnie pour organiser des représentations de leurs productions.

Conscients du fait que l'événementiel allait bientôt prendre une place moins importante dans nos activités avec l'ouverture du Bistrot à Saint-Julien-en-Quint à l'automne, nous avons décidé de proposer un programme culturel estival aux habitants de la vallée.

→ Préparation :

Au printemps 2017, nous avons pris contact avec artistes qui nous avaient contacté et nous avons établi ensemble un programme s'étalant de juin à août.

Pour les événements qui avaient lieu à l'Épilibre, nous avons souhaité proposer une formule de soirée « complète » avec concert, buvette et restauration. Nous souhaitions ainsi, entre autres, augmenter les recettes de l'association sur ces quelques dates et accroître notre autofinancement.

Au mois de juin, nous avons communiqué sur le programme de l'été via la Feuille de Quint, distribuée dans tous les foyers de la vallée.

Nous avons ensuite communiqué via les lettres d'infos mensuelles et hebdomadaires mais également par Facebook, site @ et affichage papier dans les villages de la vallée.

→ Programme culturel estival :

- **16 juin** : Spectacle à partir de textes de Dario Fo + frites préparées par des bénévoles -à l'Épilibre, au chapeau – (30 participants)
- **2 juillet** : Spectacle *Comme dans du verre brisé*, d'après la pièce d'Agnès Marietta – en plein air à Vachères. Spectacle au chapeau. Événement co-organisé par Le Cabas, Chiffonie Théâtre et Valdec'Quint. Buvette tenue par Valdec'Quint. 50 participants.
- **16 juillet** : Spectacle *Ernest ou comment l'oublier* d'Ahmed Madani – en plein air dans la cour de l'école de St Julien-en-Quint. Spectacle au chapeau. Événement co-organisé par Arbre Cie et Valdec'Quint. Buvette tenue par Valdec'Quint. 48 participants.
- **28 juillet** : Concert des *Facteurs Chevaux* en plein air dans le jardin de l'Épilibre + resto burgers végétariens avec Les Pois Gourmands. Buvette tenue par Valdec'Quint. Concert au chapeau. 80 participants.
- **3 août** : Spectacle itinérant *Les Âmes Lointaines* de L'Incertaine Compagnie – en plein air à Saint-Andéol. Événement co-organisé par Socket Production et Valdec'Quint. Entrée 8€.

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

Buvette tenue par Socket Production, snack proposé par Valdec'Quint. 100 participants.

- **25 août :** Concert de *Martin Middle M* en plein air dans le jardin de l'Épilibre + frites préparées par des bénévoles de l'association. Buvette tenue par Valdec'Quint. Spectacle au chapeau. 80 participants.

Pour tous les événements où un repas/snack était proposé, la réservation était obligatoire pour limiter les pertes de nourriture.

→ Bilan :

Cette initiative de programmation culturelle estivale a été un réel succès pour l'association. La fréquentation sur les événements a été très importante et a conclu « en beauté » la dimension événementielle de l'association.

À noter cependant qu'il était à l'origine imaginé qu'une commission dédiée s'occuperaient de l'organisation de ce programme. Les bénévoles n'étant pas intéressés par une telle activité, la mise en place de ce programme a beaucoup reposé sur les salariés.

Axe 1 : Accès aux droits et Axe 3 : Lien social intergénérationnel

Mois de Décembre pas Comme les Autres - Déc 17

Tous les habitants de la vallée sont invités du 1/12 au 24/12 à organiser un moment en journée ou en soirée chez eux, pour les enfants, les familles ou les adultes, permettant la rencontre, l'échange, bref, de passer un bon moment en attendant les fêtes. La condition est que tout soit gratuit.

→ Descriptif des modalités de mise en œuvre de l'action :

-Début octobre, solliciter les adhérents de l'association pour savoir s'ils ont une idée à proposer qu'ils aimeraient partager avec d'autres en décembre.

-Récolter toutes les réponses

-Élaborer un programme des événements

-Communiquer le programme : - par mail aux adhérents

 - sur le site internet

 - par Facebook

 - par flyers dans les boîtes aux lettres de chaque foyer de la vallée

 - par programme affiché dans chaque village de la vallée

 - par une banderole à l'entrée de la vallée annonçant l'événement

→ Méthodologie mise en œuvre pour favoriser la participation des habitants :

-Communication par la lettre d'informations aux adhérents et par affiche dans les villages pour inviter les habitants à participer et pour les encourager à en parler à leur proches.

-Tous les événements du Mois de Décembre pas Comme les Autres sont gratuits et ouverts à tous pour encourager le plus grand nombre à participer.

-Pluralité des thèmes, des horaires et des jours de rencontre permettant au plus grand nombre de participer.

→ Résultat :

-10 événements proposés

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

-103 participants au total

Axe 3 : Lien Social intergénérationnel

Actions régulières s'étant déroulées dans l'année :

-**Jeudi après-midi jeux de cartes** avec les personnes âgées de la Vallée à l'Épi pendant l'hiver (*Axe 3 : Lien social intergénérationnel*)

-**Commandes groupées** de produits biologiques secs et d'huile d'olive bio d'Espagne (*Axe 2 : Solidarité*)

-**Assistance et conseils informatiques** (*Axe 1 : Accès aux droits*)

-**Accompagnement dans les démarches administratives** (TELEPAC, CAF, MSA, etc.) (*Axe 1 : Accès aux droits*)

-Rédaction et diffusion de la **Feuille de Quint**, journal de la vallée distribué gratuitement dans chaque foyer (résidences principales et secondaires). (*Axe 1 : Accès aux droits, Axe 2 : Solidarité et Axe 3 : Lien social intergénérationnel*).

Autres événements s'étant déroulés pendant l'année :

-**Concert Chants Mêlés** (avr 17) : un habitant de la vallée a proposé à Valdec'Quint d'organiser le concert annuel de sa chorale. L'association a donc loué la salle des fêtes de Saint-Julien-en-Quint, a communiqué sur l'événement et organisé une buvette à l'issu du concert (*Axe 3 : Lien social intergénérationnel*).

-**Concert Carole Jacques et Marco Polio** (oct 17) : une habitante de la vallée a démarché l'association pour organiser un concert de son dernier album. L'événement mettait également à l'affiche l'un de ses amis artiste lyonnais. Le concert, au chapeau, s'est déroulé dans l'Épilibre. Une petite buvette a accompagné l'événement (*Axe 3 : Lien social intergénérationnel*).

La fête des enfants avait été abandonné en 2017 faute de mobilisation bénévole. reprise en 2018

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

Réorganisation de l'association :

Travail sur la gouvernance de l'association - Janv/mars 17

L'association Valdec'Quint a sollicité l'ESCDD pour l'accompagner à repenser son mode de fonctionnement interne, avec comme priorité de rendre les décisions plus fluides et les projets plus vivants.

→ Présentation :

Durant les 3 premiers mois de l'année, des réunions entre une animatrice de l'ESCDD, le CA de Valdec'Quint, les salariés et des bénévoles, se sont déroulées à l'Épilibre.

Après de nombreuses heures de réflexion et de confrontation d'idées, il a été acté que le travail de l'association s'organiserait dorénavant sous forme de commissions thématiques, toutes représentées au conseil d'administration par une personne référente de la commission.

Les deux salariés de Valdec'Quint restent ainsi disponibles pour apporter leur aide et leur accompagnement aux projets les plus actifs, dynamiques, et qui attirent le plus d'habitants.

L'AG représentait l'occasion de présenter ces changements au plus grand nombre et de pouvoir les expliquer clairement. Nous avons donc pensé l'organisation de l'AG pour qu'elle soit un moment convivial et fédérateur. Nous l'avions renommé « Assemblée Géniale » pour montrer l'envie de dynamisme et de changement dont elle était synonyme pour le CA.

La date du dimanche 26 mars a été retenue. Heureusement pour l'association, la météo était au beau fixe et plus d'une quarantaine de personnes sont venues participer à l'AG !

Le programme était le suivant :

- 10h-10h30 : Accueil ludique avec café-croissants (jeux brise-glace)
- 10h30-11h30 : Assemblée générale : présentation et validation des bilans moral, d'activités et financier. L'élection du nouveau CA était aussi comprise dans cette tranche horaire.
- 11h30-12h30 : Présentation de la nouvelle gouvernance et des différentes commissions. Chacun était ensuite invité à déambuler dans le local pour inscrire son nom dans les commissions qui l'intéressaient, y noter ses idées, ses envies, ses attentes.
Les participants ont vraiment joué le jeu et montré leur intérêt pour cette nouvelle organisation et leur envie de s'y impliquer.
- 12h30-14h30 : apéro et repas grillades offert par l'association.

→ Bilan :

La refonte de la gouvernance a permis de penser et de poser un nouveau fonctionnement plus horizontal et participatif. Elle a aussi permis de penser le travail à 2 salariés et non plus à 1 comme l'avait toujours connu l'association jusqu'alors.

Les retours lors de l'AG ainsi que le nombre de nouveaux membres au conseil d'administration (7 entrants contre 3 sortants) ont montré que ce changement était porteur de sens et qu'il était nécessaire.

Presque un an après, il est intéressant de constater que plusieurs commissions n'ont pas fonctionné même si elles avaient attirées lors de leur présentation. De même, des administrateurs se sont essoufflés et n'ont actuellement plus l'énergie pour s'investir dans l'association.

Le binôme prévu initialement « 1 référent bénévole » + « 1 référent CA » par commission ne marche pas non plus comme nous l'avions imaginé.

À l'épreuve de la réalité, tout ne s'est pas déroulé comme nous l'avions pensé initialement mais la

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

dynamique continue et de nouveaux projets émergent et l'association s'adapte au fur et à mesure du temps.

L'ouverture du Bistrot Badin en Quint en octobre 2017 à Saint-Julien-en-Quint a aussi été pour l'association l'occasion de se réinventer et de se remettre en question.

Le nouvel emploi du temps sera présenté plus tard dans le document.

À faire en 2018 :

- Charte de fonctionnement pour les commissions

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

Listes des commissions :

Commission Feuille de Quint	
Objectifs listés	<ul style="list-style-type: none">• Lien intergénérationnel entre les habitant-e-s de la vallée• Transmission&archive des histoires et des savoirs• Collecter l'Histoire de la vallée et la diffuser• Permettre à des habitant-e-s de la vallée de travailler ensemble à l'écriture d'un journal public
Les envies recensées lors de l'AG :	<ul style="list-style-type: none">• Sorte de « cadavre exquis » pour rêver ensemble l'abondance dans la vallée de Quint• Illustrer , dessiner• Proposer aux enfants d'y contribuer• Faire des interviews en vidéo• Lancer une rubrique audio : reportages, témoignages d'habitants diffusés sur RDWA• Ajouter un supplément Marignac• Ajouter une rubrique jeux
Actions effectuées en 2017 :	<ul style="list-style-type: none">- En 2017, aucune des envies recensés lors de l'AG n'a été menée.- Cependant, la commission est dynamique et composée de 11 rédacteurs motivés. L'équipe s'est en partie renouvelée (4 nouveaux rédacteurs).- 3 numéros de la Feuille de Quint ont été édités en 2017. Deux d'entre eux comprennent 12 pages au lieu des 10 prévues en début d'année.- La mise en page a été entièrement reprise, suite au retrait de la bénévole qui assurait la mise en page jusqu'alors.
À faire en 2018 :	<ul style="list-style-type: none">- Poursuivre l'édition de la Feuille de Quint et maintenir l'envie et la dynamique au sein de la commission.- L'objectif est d'éditer 3 numéros de 12 pages chacun.

Commission La Smala	
	Objectifs listés
	<i>Axe famille (petite-enfance, enfance, jeunesse, famille, parentalité et grand-parentalité)</i>
	<ul style="list-style-type: none">• Permettre des temps de rencontres entre parents pour échanger autour de questions liées à la parentalité• Imaginer collectivement des pistes pour fluidifier la vie de famille• Organiser des temps de rencontre parents-enfants
Les envies recensées lors de la première rencontre :	<ul style="list-style-type: none">• Café des parents• Café empathie

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

- Relais Parents du Diois
- Valdec'Quint comme relais d'info, mise en lien
- Proposer un réseau d'écoute empathique au sujet de la parentalité (des gens formés à l'écoute active et la communication non-violente)
- Sorties escalade en falaise
- Balades en vélos
- Balades, bivouac en famille
- Sorties familiales en nature
- Une chasse au trésor pour Pâques en famille
- Bonhomme en récup' à brûler pour le carnaval
- Système de garde pour participer à une activité et réseau de garde d'enfants
- Jeux collectifs extérieurs adultes/enfants
- Troc de vêtements
- Ateliers massage bébé et/ou massage in schools
- Utilisation du local pour proposer des ateliers autour de l'enfance

Actions effectuées en 2017 :

- Rencontre ouverte pour réfléchir aux modes de garde dans la vallée (mai 17)
- Pique-nique familial à Vachères-en-Quint (juin 17)

À faire en 2018 :

- Relancer la dynamique de la commission
- Préparer la fête des enfants 2018 à Saint-Julien-en-Quint

Commission Gratte la Terre

Objectifs listés

*Projets « longs termes » alimentaires :
jardins partagés, compost, vergers partagés, four à pain, +achats groupés, échanges de service,
etc.*

- Développer l'autonomie alimentaire dans la vallée
- Permettre l'accès à une alimentation saine à moindre coût
- Augmenter le pouvoir d'achat des habitant-e-s / Lutter contre la pauvreté
- Produire ensemble / Échanger de savoirs
- Développer des moyens d'échanges alternatifs, complémentaires et non-monétaires
- Créer du lien et partager autour de la consommation / Renforcer le lien social intergénérationnel
- Lutter contre l'isolement

Les envies recensées lors de l'AG :

- Aider les producteurs de la vallée à créer une coopérative et aider à la gestion (lien habitants/producteurs)
- Trouver un moyen pour faire connaître aux habitants de Valdec'Quint les fruitiers non - ramassés ou les possibilités de glanage
- Entretien des jardins (et maisons) pendant l'absence des habitants

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

- Terrains autonomes à partager pour habiter (eau, soleil)
- Rucher collectif « pas que du miel »
- Poulailler collectif, banque de temps pour mesurer le niveau d'échanges
- Cultiver un potager et verger collectif
- Initier un jardin partagé à l'échelle communale et croiser l'entraide entre les villages
- Planter des arbres fruitiers et fêter les 4 saisons en tournant sur les parcelles des vergers communautaires
- Partager mon verger et mon jardinage
- S'aider à jardiner nos jardins les uns chez les autres (nettoyage de printemps, préparer pour l'hiver, désherbage, etc.)
- Échanges de graines
- Mettre en place des bacs à culture près des fontaines de chaque village
- Mettre en place un jardin d'aromatiques vivaces dans le jardin de l'Épi (puis ateliers séchages et sels aux plantes)

Actions effectuées en 2017 :

- Adaptation de l'ancien local poubelle communal à Saint-Julien-en-Quint pour en faire un lieu de stockage fermé pour Valdec'Quint
- Réalisation d'un premier bac de culture devant l'Épilibre
- Première étude de réalisation pour la construction d'un premier four à pain communal à Sainte-Croix

À faire en 2018 :

- Création d'un outil de communication dédié à la commission
- Construction de fours à pain citoyens
- Mise en commun d'outils de production et de transformation
- Poursuivre la construction de bacs de culture dans les villages
- Adhésion au mouvement *Les Incroyables Comestibles*
- Commande groupée de terreau
- Achat potentiel de terrain agricole sur la commune de Saint-Julien-en-Quint

Commission Pilotage

Objectifs listés

Gestion globale de VDQ (salarié, suivi finance, suivi administratif&financier etc.)

- Faire le lien avec les salariés
- Garantir la bonne gestion des comptes et des finances de l'association
- Travailler sur le modèle de gouvernance de l'association

Les envies recensées lors de l'AG :

- Gouvernance horizontale où les adhérents sont moteur
- Mettre en place des outils simples numériques et dans l'Épilibre pour faciliter les échanges
- Développer les financements privés (particuliers / entreprises)

Commission communication :

- Boîte aux lettres coups de cœur/coup de gueule avec débriefing collectif théâtral à la criée
- Refaire un site @

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

- Définir des accords de base pour chaque commission
- Ateliers de communication non-violente pour clarifier les échanges

Actions effectuées en 2017 :

- Rendez-vous réguliers avec les salariés
- Premier séminaire à destination des membres du CA et des salariés en octobre

À faire en 2018 :

- Organisation d'un deuxième séminaire
- Refonte du site @
- Création d'un nouveau logo

Commission Bibliothèque

Une bénévole de l'association organise et anime une activité bibliothèque les mardis après-midi à l'Épilibre. La bénévole se propose même d'aller chercher les personnes non-véhiculées à leur domicile.

De plus, l'association a, depuis avril 2017, un local bibliothèque à Sainte-Croix qui est géré en autonomie par des bénévoles. Le local est accessible 2 après-midi par semaine aux adhérents de l'association.

Les bénévoles ont également pour projet de se rendre une fois par mois à la maison de retraite de Marignac-en-Diois pour un temps d'animation lecture à destination des résidents.
(Axe 1 : Accès aux droits).

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

Projet d'itinérance

Aller vers les publics les plus éloignés des structures d'animation de la vie sociale

Objectifs du projet

Le projet « Aller vers les publics les plus éloignés des structures d'animation de la vie sociale » répond à plusieurs objectifs définis par l'association et par ses adhérents :

- Rompre avec la fracture numérique
- Permettre l'accès aux droits en milieu rural
- Permettre un accès et un accompagnement aux questions informatiques
- Proposer des services « décentralisés » de qualité pour toutes et tous
- Créer du lien entre les habitant-e-s de la Vallée
- Créer des temps de rencontres et d'échanges intergénérationnels
- Faire du lien entre les personnes socialement isolées et celles qui ne le sont pas / Rompre avec l'isolement
- Faire se rencontrer nouveaux arrivants et locaux, jeunes et anciens, néo-ruraux et autochtones, etc.
- Proposer une animation culturelle de qualité sur le territoire
- Rendre la culture accessible au plus grand nombre
- Aller vers de nouveaux territoires et de nouveaux publics à moyen et long terme

Présentation du projet

Lors de l'été 2017, l'association Valdec'Quint a pu prendre connaissance du projet de *bistrot de pays* qui ouvrira à l'automne 2017 dans la commune de Saint-Julien-en-Quint.

Ce projet de bistrot, très inspiré par les cafés associatifs, proposera de nombreux services que notre association propose également comme par exemple un coin lecture, un espace ouvert aux associations pour les réunions ou encore des soirées resto-concert et soirées à thèmes. Consciente des difficultés pour les jeunes porteurs de projet à pérenniser leur activité de bistrot, l'association Valdec'Quint souhaitait s'adapter à leur projet afin de les soutenir tant que possible dans la réussite de leur initiative.

Dans cette perspective, l'association Valdec'Quint souhaite adapter son projet associatif afin de rendre son animation de la vie locale plus pertinente et dynamique dans la vallée.

L'association souhaite développer un outil d'itinérance, qui permettrait à son Espace de Vie Sociale d'agir au sein même des différents villages de notre territoire.

Voici les projets en cours d'élaboration :

- Crédation d'un Espace de Vie Sociale itinérant :

Pour développer son outil d'itinérance, L'association Valdec'Quint souhaite principalement prendre appui sur deux outils mobiles spécifiques.

Tout d'abord, l'association fera appel à la « *Carambule* », camion itinérant mis à disposition de l'association par l'ESCDD (Espace Social et Culturel du Diois). La « *Carambule* » sera équipée durant l'hiver de postes informatiques, une imprimante et une connexion internet satellitaire. Cet

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

équipement servira à proposer des démarches d'accès aux droits et permettra de lutter de manière active contre la fracture numérique très présente sur le territoire d'action de l'association. De plus, la « Carambule » permettra de déplacer le matériel nécessaire à la tenue d'une buvette associative.

Parallèlement, l'association souhaite faire l'acquisition d'une caravane qui, une fois aménagée, sera dédiée aux enfants entre 0 et 12 ans. Cette caravane comprendra une bibliothèque, des jeux coopératifs et du matériel pour permettre des activités à l'intérieur et à l'extérieur de la caravane (tables, chaises, jeux de plateau, peinture, etc.).

En s'appuyant sur ces deux outils, l'association proposera des temps d'animation socio-culturelle dans les villages de la vallée. Une programmation précise sera mise en place et affichée dans la vallée afin de communiquer sur les événements itinérants prévus. En plus de l'accès aux droits et des animations pour les enfants, l'association proposera des ateliers collectifs, des jeux, des projections de films ou de documentaires et même des concerts et représentations théâtrales.

Afin de mener à bien ce projet, l'association souhaite renforcer certains de ses partenariats existants :

- avec la Coop'Aire de Jeux pour l'accès à des jeux de qualité qui changeront régulièrement
- avec la Médiathèque Diois-Vercors pour le prêt de documents (livres, cds, dvds, etc.)

L'EVS Valdec'Quint est également en contact avec l'association Les Os Posés. Une réflexion est en cours pour mener ensemble un projet itinérant autour des questions de la transmission via de la création vidéo participative.

Le projet a commencé en octobre 2017 avec l'ouverture du Bistrot dans le village.

Si les actions possibles à développer sur cette fin d'année sont limitées, l'association a choisi de profiter de ces quelques mois pour commencer à mettre en œuvre le projet ce qui permettra d'être prêts à lancer les actions Carambule et caravane dès la fin du contrat aidé en février 2018.

Un travail de réflexion et conception a d'ores et déjà été amorcé autour de l'aménagement de la caravane.

Pour ce projet nous envisageons de consacrer 14 heures de travail salarié par semaine.

Ce temps de travail permettra de créer et coordonner des animations ainsi que de communiquer sur le projet.

En 2018, l'association prévoit l'achat de la caravane, qui sera ensuite aménagée par un professionnel et par les adhérents de l'association.

Une fois la caravane prêtée à silloner les routes (printemps 2018), l'association démarrera son projet d'itinérance en proposant un déplacement par semaine aux habitants de la vallée. Comme le territoire d'action de cet Espace de Vie Sociale compte 4 villages, les caravanes passeront dans chaque village avec une fréquence d'une fois par mois.

À partir du printemps 2019, l'association Valdec'Quint étudiera la possibilité d'augmenter la fréquence de ses déplacements ainsi que la possibilité d'élargissement de son périmètre d'action (villages de Ponet-Saint-Auban, Marignac-en-Diois, L'Escoulin, ...).

- Crédit d'un outil de communication élargi dans la vallée :

Le diagnostic de territoire réalisé en 2016 a fait apparaître un manque d'outils « physiques » de communication dans la vallée de Quint.

Afin de palier à ce manque, l'association souhaite mettre en place, en partenariat avec les mairies, des panneaux d'informations dans toute la vallée .

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

Les bénévoles de l'association ont pensé un panneau d'affichage divisé en quatre grandes parties :
-une partie affichage pour l'association
-une partie pour l'affichage des informations municipales
-une partie pour les événements extérieurs à la vallée
-une partie « tableau noir » pour pouvoir écrire dessus à la craie.

Ces panneaux seraient installés dans les quatre villages de la vallée et permettraient aux habitant à la fois d'informer mais aussi d'être informés.

Un travail de conception a été amorcé lors d'un séminaire de l'association début octobre 2017.

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

Nouvel emploi du temps Valdec'Quint

Le travail sera réorganisé en 3 pôles majeurs :

- Informatique et Numérique : Accueil d'un jeune en service civique pour une mission sur les questions de formation informatique et d'accès aux droits. Il participera aussi au projet d'itinérance de l'association via la Carambule de l'Espace Social de Die (camion équipé d'un ordinateur + connexion satellite qui permettra d'aller proposer des services dans les villages 1 fois par semaine).
Le volontaire sera présent 24h/semaine et sera accompagné par les salariés et les administrateurs de l'association.
- Gratte la Terre : Cette commission étant la plus dynamique et répondant à une vraie demande des adhérents, une énergie supplémentaire va y être apportée. Tim sera chargé du développement des projets agricoles. Il sera également chargé de la communication.
L'objectif est de réussir à pérenniser son poste (fin du contrat aidé en février 2018) et de lui permettre de travailler 22h/semaine.
- Le reste : Vie associative, administratif et autres commissions. Juliette sera en charge de ces questions et travaillera 24h/semaine.

- Le local sera ouvert au public sur les jours de fermeture du Bistrot (mardi et mercredi). Les adhérents pourront alors venir utiliser le matériel informatique en accès libre.

- Le vendredi sera consacré à l'itinérance. L'objectif 2018 est d'assurer une présence dans chaque village de la vallée 1 fois / mois.

Les salariés se déplaceront dans un premier temps avec la Carambule de l'Espace Social et souhaitent acquérir une caravane qui sera réhabilité pour devenir une structure mobile pour les enfants (jeux, livres, déguisements, etc.).

L'achat d'un véhicule pour l'association est aussi en réflexion. Ce dernier permettrait de tracter la caravane mais aussi de permettre des déplacements collectifs avec les adhérents et de transporter des outils et du matériel pour Gratte la Terre.

- Les jours où l'espace ne sera pas ouvert au public, le local accueillera des co-workers. Cette démarche permettra une plus grande utilisation du local + une rentrée financière grâce à la contribution des co-workers.

De la même manière, sur les temps de fermeture (soirs et week-end), le local sera à louer pour des associations/collectifs.

- Ces points ainsi que les prévisions financières pour 2018 seront exposés lors d'un futur CA.

Bilan 2017 EVS Valdec'Quint

Nouvel emploi du temps pour 2018 :

	Lundi	Mardi	Mercredi			Jeudi	Vendredi	Samedi
8h-9h	C O W R K I N G		Accompagnement informatique / Accès aux droits CAF MSA Pôle Emploi ...		Accès libre			
9h-10h								
10h-11h								
11h-12h								
12h-13h								
13h-14h								
14h-15h								
15h-16h								
16h-17h								
17h-18h								
18h-22h	Espace à louer							